

L'association Les Possibles fourmille de projets

Des animations sur les marchés, un centre social itinérant, l'association lance plusieurs actions cette année. L'idée : prendre le pouls des Mayennais pour mieux orienter ses missions.

Aller à la rencontre des Mayennais, faire vivre le centre social hors de ses locaux rue Gambetta, s'engager, autrement, auprès des populations, c'est le nouveau créneau de l'association Les Possibles.

Après avoir changé de nom en 2017, l'ancien collectif Agitato change aussi de méthode. Fini le temps où les membres attendaient que les habitants viennent à eux. Désormais, ils prennent les devants.

Réinvestir l'espace public

« On veut casser l'idée qu'un centre social ne s'adresse qu'aux personnes défavorisées, explique Christophe Doussin, directeur de l'association. Si les gens se disent qu'ils n'ont rien à faire chez nous, alors on ne fait pas notre boulot. Notre mission, c'est justement d'être utile à tout le monde. On veut aller vers les Mayennais pour créer du lien, apporter des activités, aider des projets. »

Une nouvelle approche, concrétisée par un nouveau plan d'action. Premier temps, se faire connaître. Pour ça, rien de mieux qu'un petit stand sur le marché de la place Clemenceau.

Depuis quelque mois, les membres de l'association y animent « **Porteurs de paroles** », un projet destiné à initier le contact avec les habitants. « On va voir les gens en leur posant une question qui interpelle, détaille le responsable. C'est quand la dernière fois que je me suis senti utile ? C'est quoi de vivre à Mayenne ? Après, on affiche les réponses sur des pancartes. L'idée, c'est de susciter une réflexion sur soi, sur le vivre ensemble. » Bon pour la visibilité de l'association, mais pas que. C'est aussi, assure Christophe Doussin, l'occasion d'échanger, de faire connaître



L'association Les Possibles s'installe régulièrement sur le marché de la place Clemenceau pour aller à la rencontre des Mayennais.

CREDIT PHOTO : OUEST-FRANCE

les missions du centre, d'expliquer ce qu'il fait et ce qu'il peut faire.

Centre social itinérant

Le responsable évoque encore une « **veille sociale** » : « Ce projet, ça nous permet de prendre le pouls de la population, d'identifier les besoins, les problèmes. Comme ça, on peut orienter nos missions, nourrir nos actions. » Un autre programme doit matérialiser cette volonté de réinvestir l'espace public : le « **centre social itinérant** ». Le concept : un

véhicule aménagé, qui amènera le personnel des Possibles au contact des Mayennais.

« Il y aura un espace convivialité, pour échanger, et un espace numérique, pour aider les populations qui n'ont pas accès aux nouvelles technologies ou qui ne savent pas s'en servir, détaille Christophe Doussin. La fracture numérique touche 25 % des Mayennais. L'inclusion numérique, ça va de pair avec l'inclusion sociale. »

Si tout va bien, le centre social itiné-

rant sera lancé au 1^{er} trimestre 2019. En attendant, les membres des Possibles vont continuer leur travail d'information hors des murs de l'association. Avec, courant novembre, une nouvelle « descente » sur le marché Clemenceau.

Olivier BOTTIN.

Les possibles, 44, place Gambetta, à Mayenne. Tel : 02 43 04 22 93.